



SE CALIENTAN ÁNIMOS POR ELECCIÓN

Zaldívar, arropado por Morena, va contra Piña; pedirá juicio político

C. ARELLANO, S. RAMÍREZ Y J. BUTRÓN

Tras investigación en su contra por corrupción y presión a juzgadores, el expresidente de la Corte presume apoyo del guinda y de Sheinbaum |

Anuncia batería de recursos legales contra la ministra; enlista acción en el Congreso, denuncia penal en FGR, queja en el INE y una más ante el Inai

Acusan intervención en favor de Xóchitl

Zaldívar y Morena buscan asestar juicio político y proceso penal a Piña

EL EXMINISTRO señala un presunto uso "faccioso" del Poder Judicial por parte de la presidenta de la SCJN; presentará recursos ante FGR, Fisel, INE, Inai y la propia Corte

Por Claudia Arellano

claudia.arellano@razon.com.mx

Con el respaldo de Morena, Arturo Zaldívar, exministro presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), lanzó una ofensiva en contra de la actual presidenta del alto tribunal, Norma Piña, contra quien promoverá una serie de recursos, entre los que se encuentra una demanda de juicio político y una denuncia de carácter penal, por presuntamente hacer un uso "faccioso" del Poder Judicial para intervenir en las elecciones en favor de la candidata presidencial del PAN, PRI y PRD, Xóchitl Gálvez.

ARTURO ZALDÍVAR renunció a la Suprema Corte en noviembre del 2023, tras una carrera de 14 años como ministro en el máximo tribunal, cuatro de ellos como presidente.

Eldato

Zaldívar Lelo de Larrea advirtió que promoverá el juicio político en la Cámara de Diputados, después de que Piña Hernández dio entrada a una denuncia anónima en su contra sobre presuntos actos de corrupción y acoso en contra de empleados, jueces y magistrados, con los cuales supuestamente vulneró la autonomía e independencia del Poder Judicial de la Federación (PJF).

"Todo este cúmulo de irregularidades, la intervención de Norma Piña en el proceso electoral, el uso faccioso de la Corte y del Poder Judicial de la Federación, nos obliga a presentar una solicitud de inicio de juicio político en contra de la ministra presidenta de la SCJN", dijo, en conferencia de prensa.

El ministro en retiro enlistó las denuncias que presentará, y una de ellas es ante la Fiscalía General de la República (FGR), por delitos contra la administración de justicia y ejercicio ilícito del servicio público, en virtud de la aparente sustracción y el uso ilegal de información bajo su custodia, así como otra en la Fiscalía Especializada en materia de Delitos Electorales (Fisel), por uso ilegal de fondos, bienes o



servicios a su disposición, para apoyar o perjudicar a algún candidato.

"La ministra Piña tomó la decisión de intervenir activamente en el proceso electoral, a través de la admisión de una supuesta denuncia anónima sin ninguna prueba, que además desde la Corte se distribuyó masivamente en los medios y en las redes, con el único propósito de dañar políticamente a mi persona y nuestro movimiento", expresó el exministro, quien resaltó que cuenta con el apoyo de Morena y con el equipo de la candidata presidencial Claudia Sheinbaum.

Asimismo, expuso que presentará una queja ante el Instituto Nacional Electoral (INE) por violaciones a la imparcialidad y la equidad en la contienda, derivado de la realización de una reunión privada con los líderes del PRI y el PAN, con el fin de acordar el inicio de la pesquisa en contra de Zaldívar, "pretendiendo influir en las campañas electorales y admitir a trámite una queja, estando legalmente impedida".

"No es nueva la cercanía de Norma Piña con la candidata del PRIAN y con la derecha, con los intereses que ella representa. Desde que llega a la presidencia de la Corte, sus desplantes, sus discursos y sus votaciones son clarísimas, para ubicarla como brazo opositor al Gobierno del Presidente López Obrador", dijo.

El exministro acudirá también a realizar una denuncia ante el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai), por la filtración del acuerdo admisorio y, con ello, la violación al derecho hu-

“

TODO ESTE CÚMULO de irregularidades, la intervención de Norma Piña en el proceso electoral, el uso faccioso de la Corte (...) nos obliga a presentar una solicitud de inicio de juicio político
Arturo Zaldívar
Exministro de la SCJN

”

“

LA DERECHA ahora tiene una nueva coordinación de campaña: la ministra presidenta de la Suprema Corte. La ministra Piña se ha convertido ya en la jefa de la guerra sucia de la candidata del PRI y del PAN
Mario Delgado
Líder de Morena

”

mano de protección de datos personales.

En una siguiente instancia, Zaldívar acudirá a realizar una denuncia ante la propia Suprema Corte en contra de Norma Piña, por "coaccionar y amenazar a los magistrados del TEPJF para que no hubiese cambio de presidencia", pues explicó que Piña Hernández supuestamente intervino en la sustitución del magistrado Reyes Rodríguez en la presidencia del Tribunal Electoral del PJF.

"La ministra ha incurrido en responsabilidades que pudieran dar lugar a delitos, en responsabilidades electorales, administrativas y políticas; es indigno usar a la Corte para pretender obtener beneficios de una candidata de la derecha conservadora y para pretender detener la reforma judicial que estamos empujando", advirtió.

En la misma conferencia, Mario Delgado, dirigente de Morena, señaló que la derecha dirigió la guerra sucia en contra del ministro en retiro debido a que se sumó al equipo de Sheinbaum Pardo. "La derecha ahora tiene una nueva coordinación de campaña: la ministra presidenta de la Suprema Corte. La ministra Piña se ha convertido ya en la jefa de la guerra sucia de la candidata del PRI y del PAN. Entonces, vamos a denunciar lo que están haciendo: el uso de la Corte como parte del brazo de la guerra sucia de la derecha", sostuvo.